
令和５年第３回日進市議会定例会一般質問者と質問事項 

日程 発言順序 氏   名 質      問      事      項 

個           人           質           問 

９

月

４

日

（
月
）

１ 加納 やすこ 

（一問一答） 

1.こども家庭センター創設に向けた取り組み 

2.流産や死産を経験した女性等への心理社会的支援等の取り組み 

3.移動支援事業モデル今後の展開について 

4.e スポーツの活用について 

5.コミュニティスクール創設に向けた本市の動き 

２ 吉野 ゆうと 

（一問一答） 

1.子育て最先端都市・日進へ 

2.民間企業との連携に関して 

3.DX による行政サービスの集約に関して 

３ ゆきむら ともこ

（一問一答） 

1.子ども・若者が抱える困難への対応はできているか 

2.学用品の調達に苦労する家庭のために必要なことは何か 

3.高齢者の安心をどうつくるか 

４ 島村 きよみ 

（一問一答） 

1.本市の財政は今後健全に維持されるのか。 

2.大型公共事業をこのまま進めてよいのか。 

3.市民が必要とする人と物への投資を求める。 

4.職員のメンタルヘルスは守られているか。 

5.市は市民の個人情報の保護について配慮しているか。 

５ 川嶋 恵美 

（一問一答） 

1.「子育てするなら日進市」と言えるまちにするために 

2.女性の健康課題を考える 

3.本当に必要な防災・減災対策をどう考えるか 

６ 坂林 たくみ 

（一問一答） 

1.介護保険の負担を減らし制度充実を 

2.スマートインターは観光振興となるか 

3.公園にトイレ設置の検討状況は 

７ 水野 たかはる 

（一問一答） 

1.赤池地区の魅力ある公園整備について 

2.ジブリパーク周遊観光促進とアニメーション制作体験施設に向けた計

画について 



９

月

５

日

（
火
）

８ 中島 まなみ 

（一問一答） 

1.身近に取り組めるＳＤＧｓについて 

2.子育て世帯など幅広い世代から見た公共施設や市の情報発信について 

3.伴走型相談支援の取り組みについて 

９ 山田 久美 

（一問一答） 

1.学校生活を楽しく送れるようするために問う。 

2.ラーケーションの日の導入について問う。 

3.いきいきシルバースクールの現状について問う。 

4.避難所開設について問う。 

１０ 白井 えり子 

（一問一答） 

1.子どもの安全・防災拠点の小中学校体育館の空調設備設置について問う

2.子ども達の健やかな育ちのために問う 

3.健やかにっしん宣言のまちづくりについて問う 

4.公園施策について問う 

5.エンディングノート事業の展開について問う 

１１ 小野田 利信 

（一問一答） 

1.どうする岩崎城 

2.公職選挙法について 

１２ 田中 とおる 

（一問一答） 

1.音楽のまち日進の考え方、現状、今後について 

2.本市の AED の整備について 

１３ ごとう みき 

（一問一答） 

1.健康診断の項目拡大、充実について 

2.くるりんばす路線改正にむけて 

3.用地買収が出来ていない段階で「道の駅」工事を進めていいのか 

4.自衛隊への名簿提供について 

１４ 大屋 よしお 

（一問一答） 

1.本市における eスポーツ事業の取り組みについて 

2.本市小学校における地域人材を利用した家庭教育支援について 

3.本市新規就農者への支援策について 

９

月

６

日

（
水
）

１５ 小出 あさこ 

（一問一答） 

1.小中学校における道徳教育の現状について 

2.こども家庭センター設置について 

3.女性が活躍できる職場環境の改善について 

4.災害時に備えた医療機関との連携について 

１６ 岩渕 晃久 

（一問一答） 

1.持続的でよりよい消費生活を全世代で続けていくために 

2.日進市特産品について 

１７ 舟橋 よしえ 

（一問一答） 

1.日進市の「市民力」を高めるための取り組みについて問う。 

2.香久山西部土地区画整理事業の進捗状況と香久山地区とを結ぶ橋梁設

置に伴う通過車両増加対策・交通安全対策について問う。 

3.本市の財政運営において、普通交付税の交付・不交付が与える影響はど

のようか。 

4.自動運転バスの今後の運用について問う。 

5.本市職員の働き方改革について問う。 



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） ※答弁予定者 

１ こども家庭センタ

ー創設に向けた取

り組み 

２ 流産や死産を経験

した女性等への心

理社会的支援等の

取り組み 

（１）令和 4年 6月に成立した改正児

童福祉法にて、市町村における

児童福祉及び母子保健に関し包

括的な支援を一体的に提供がで

きる体制を整備した「こども家

庭センター」の設置が努力義務

とされているが、本市における

部署間の連携状況を伺います。 

（２）国が求める「こども家庭センタ

ー」設置に向けて課題となって

いることは何か。 

（３）課題解決に向けた方策を伺いま

す。 

（１）本市における流産、死産、新生

児死の件数は把握されているで

しょうか。また相談数はいかほ

どか。 

（２）令和 3年 5月 31 日厚生労働省

より流産や死産を経験した女性

等への支援について、母子保健

法における位置づけや活用可能

な国の事業等について地域のニ

ーズ等も踏まえ適切な施策を講

じられるよう通知があったが、

本市での取り組みを伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

２０２３年８月２１日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 加納やすこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

※質問順序 

一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

１



№ ２ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３ 移動支援事業モデ

ル今後の展開につ

いて 

４ e スポーツの活用

について 

５ コミュニティスク

ール創設に向けた

本市の動き 

（１）本市の取り組む移動支援事業モ

デルで訪問型サービス B（住民

主体による支援）、D（移動支

援）を行わなかった理由はいか

がか。 

（２）保健福祉事業にした理由はいか

がか。 

（３）地域包括ケアシステムの方向性

として本市の課題は何であるか

伺います。 

（１）eスポーツ・STEAM 教育を通し

て、どのように未来の可能性が

広がると考えますか。 

（２）本市における eスポーツの捉え

方、具体的なプランはあるか。 

（３）教育における eスポーツの応用

をどのように検討されている

か。 

（４）高齢福祉における有効活用を検

討されているか伺います。 

（１）本市のコミュニティスクールの

導入に向けた取り組み状況はい

かがか。 

（２）地域学校協働活動の具体的活動

状況を伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

　教育長
（生涯学習部長）

　副市長
（健康福祉部長）



№１ 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1. 子育て最先端都市・日進

へ 

2. 民間企業との連携に関

して 

3. DX による行政サービス

の集約に関して 

(1)フリースクールへの補助に関して 

① 要保護・準要保護の方へのフリースクー

ルに通う際の補助をご検討いただいてい

るが、その後の進展はどうか 

(2) 教員の業務負担軽減に関して 

① 部活動の地域移行への進捗はどうか 

② 教員の負担軽減のための業務委託に 

関してどのようにお考えか 

(3) 保育園・幼稚園への AED の設置に関して 

 ① 現状はどのようか 

(1)企業版ふるさと納税に関して 

① 企業版ふるさと納税の寄付において、 

どのような用途が用意されているか 

② 市外の企業にどのように周知するか 

(2) その他の民間企業との連携に関して 

 ① 献本の実績はどうか 

(1)行政サービスの DX に関して 

 ① ツールが多様化しているが、使いやすい

ように今後の展開をどうしていくか 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和5年8月21日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員 吉野ゆうと 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

総務部長

総務部長

総合政策部調整監

こども未来部長

学校教育部長

２

学校教育部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．子ども・若者が抱える困難へ

の対応はできているか 

（１）義務教育終了後の対応について 

①進路未決定で中学を卒業した子どもは何人ぐらい 

いますか。 

②心配な状況で中学を卒業した子どもの状況把握や

支援体制はどのようですか。 

（２）子ども・若者の相談支援体制の現状について 

①高校生の不登校、中退の相談はどこで対応するの

ですか。 

②孤立する下宿大学生の相談はどこで対応するので

すか。 

③長期間自宅に留まり生きづらさを抱えている場合

の相談はどこで対応するのですか。 

④ヤングケアラーの相談はどこで対応するのです

か。ケアラー支援条例の制定についてはどのよう

にお考えですか。 

（３）様々な困難を総合的に受け止める相談窓口、居

場所や支援拠点が必要と考えお聞きします。 

①子ども・若者総合相談窓口を設けるお考えはあり

ませんか。 

②若者サポートステーションを他市町と連携して広

域で設置するお考えはありませんか。 

③居場所や支援拠点をどのように用意していきます

か。 

（４）発達障害（と思われる）が困難の要因になって 

いるケースも少なくないと考えます。障害福祉

サービスにつながりにくい人たちの支援をどこ

でどのようにしていきますか。 

（５）ひきこもり状態、発達障害と思われる若者はど

のくらいいると推計されますか。 

（６）子ども・若者育成支援推進法に基づく施策の所

管はどこになりますか。 

（７）計画の策定、協議会の設置についてはどのよう

にお考えですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

令和５年８月１７日 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ殿

日進市議会議員 ゆきむらともこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

産業政策部長

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

健康福祉部長

健康福祉部長

３



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２．学用品の調達に苦労する家庭

のために必要なことは何か 

３．高齢者の安心をどうつくるか

（１）就学援助制度について 

①就学援助とはどのような制度で、援助を受けてい

る児童・生徒は何人いますか。 

②中学校入学の際に必要な用品と教材はいくらぐら

いで、それは就学援助の範囲内の金額ですか。 

③就学援助の金額はどのように算定していますか。 

④市の基準を設け、金額を上乗せすることはできま 

 せんか。 

（２）学用品を学校の備品に 

①従来、個々に購入してきたものを備品として整え

ている学校はありますか。 

②備品として整えようとしたとき、課題となること

は何ですか。 

（３）学校で学用品のリユースを 

①小中学校でのリユース活動の課題は何ですか。  

②小中学校でのリユースを常設できませんか。 

③必要に迫られている家庭への個別対応はどのよう

にされていますか。 

（４）身近な地域で学用品のリユースを 

①福祉会館でリユースに取り組めませんか。 

（１）ゴミ出しについて    

①ゴミ出しの支援にはどのようなものがあります

か。 

②市全域を戸別収集にできませんか。 

（２）配食サービスについて 

①現在の対象者はどのようですか。 

②対象者の条件を緩和し、見守りにつなげることは

できませんか。 

（３）身元保証、死後事務の支援について 

①身元保証や死後事務についての相談はどこで対応

するのですか。 

②身元保証人等がいないことのみを理由に医療機関

において入院を拒否することについて、医師法に

抵触することを周知する必要があると考えますが

いかがですか。 

③施設入所の際の身元保証人についてはどのような

現状ですか。 

④任意後見制度の利用について、市はどのように考

えていますか。 

⑤身元保証に関する定義や考え方などを整理し、入

院・入所にかかるガイドライン等をつくれません

か。 

⑥死後事務委任契約等に係る「残置物の処理等に関

するモデル契約条項」について、周知の状況はど

のようですか。 

⑦相談窓口と支援制度をつくることを次期高齢者ゆ

めプランに位置づけられませんか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

健康福祉部長

生活安全部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

都市整備部参事



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．本市の財政は今後健全

に維持されるのか。

2．大型公共事業をこのまま

進めてよいのか。 

・物価高騰等、社会状況が刻々と変化している中

 今後の財政運営に問題がないか聞きたい。 

（1）「中期財政計画」に関して問う。 
①令和 9年までの財政運営の見通しはどうか。

 ②政策的経費について見込みが示されているが

 なぜ令和 7年は 5億 7700 万円と少ないのか。 

 ③令和 5年には 25億 7400 万円ある財政調整基

 金が令和 9年には 7億円となるがどうしてか。

（2）公共施設等の修繕、更新に関して問う。
①「公共施設等総合管理計画」において、本市

は「日進市モデル」を採用して施設等の長寿命

化をはかっているが、それでも 10年以内に更新

時期を迎えるのはどの施設か。 

 ②その他の公共建築物、インフラ資産で修繕等

に多額の経費がかかると予測されるものは何

か。またその財源をどうしていくのか。 

（1）「道の駅整備事業」に関して問う。 
①「地域振興施設」の建設費用概算はいくらか。

②本郷からの要望に対して、開駅までに対策を

完了できる見込みはあるのか。 

（2）スマートインターチェンジ整備事業に関

して問う 
①「愛知牧場」への補償費用も含めて、総事業

費はどれくらいと見込んでいるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様

日進市議会議員 島村きよみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 一般

令和５年８月１８日 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  一問一答

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

総務部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

４



№2   

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3．市民が必要とする人と物

への投資を求める。

４．職員のメンタルヘルス

は守られているか。 

５．市は市民の個人情報の

保護について配慮してい

るか。 

（1）市民の地域活動を支える資源への投資に

 ついて問う。 
①地域の集会所、公民館の増築、更新への補助

 が他市町に比較して少ないと考える。要綱の見

直しを求めたいがいかがか。 

 ②公園等に設置されている市の防災倉庫がかな

り劣化している。地域防災を進めるためにも、

 更新を進める必要があると考えるがどうか。 

（2）相談支援の強化について問う。 
①本市はスクールソーシャルワーカーの配置

を他市町に先んじて推進し、実績も積み重ねて

きている。良い人材確保のため処遇改善につい

て検討されているか。 

 ②障害児の相談支援を始め、福祉関係の相談支

 援を担う人、事業者が撤退していく危機感があ

 る。現場で何よりも重要な相談支援体制をしっ

 かり支えることが市の責務と考えるが、今後の

 方針、対策を示してほしい。 

・4 月の人事配置を見ると課によってかなり偏り

があり、職員の勤務状況にも影響があることを

危惧して質問する。 

（1）最近の状況と対策について問う。 
①最近の 1年間（令和 4年 8月～令和 5年 7月）

で 1 か月以上の病気休暇を取得した職員の人

数、そのうちメンタル不調を要因としたものの

人数は何人か。 

②3 年前の同時期（令和元年 8 月～令和 2 年 7

月）の人数はどうであったか。 

（1）「個人情報保護法」の改正に関して 
①2023年 4月 1日からは地方公共団体にも個人

情報保護法が適用された。市として個人情報の

取り扱いに関してどのように配慮しているか。

②15 歳及び 18 歳の子どもの氏名、住所につい

て自衛隊からの依頼に対して、市は名簿を提供

したと新聞報道があった。この件について申し

出により名簿からの除外は可能か。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

生活安全部長

生活安全部長

学校教育部長

子ども未来部長

総合政策部長

総合政策部長

総務部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1． 「子育てするなら日

進市」と言えるまち

にするために 

2． 女性の健康課題を考

える 

3． 本当に必要な防災・

減災対策をどう考え

るか 

（1） 「第二期子ども・子育て支援事業計画

に係る評価シート」に基づく令和 4 年

度の事業評価から、保育の質を評価す

る指標をどのように考えるか。 

（2） 安心して出産し、母子とも健康に暮ら

せる環境づくりの、保育ニーズへの対

応を個別で行うべきではないか。 

（3） 育休退園を無くすためには、何が必要

か。 

（1） 高校入試で不利としない、生理に伴う

欠席に配慮することについて、どう対

応していくか。 

（2） 子宮頸がんワクチンのキャッチアッ

プ周知の最終勧奨はするのか。 

（1） 避難所開設訓練の実態はどのようか。 

（2） 市民の命と生活を守るために本当に必

要な訓練をどのように考えるか。 

（3） 「マンション管理適正化推進計画」と

「マンション管理計画認定制度」を作

成するべきではないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長 大橋 ゆうすけ 様

日進市議会議員 川嶋 恵美

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和5年8月17日 

※質問順序 一般

一問一答

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

学校教育部長

健康福祉部長

生活安全部長

生活安全部長

５

都市整備部参事



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．介護保険の負担を減ら

し制度充実を 

 介護保険は、制度開始時に比べ保険料が大

きく増え、利用料も増加、介護労働者の低賃

金と人手不足が深刻です。 

 その中で国は、2024 年度からの第９期介護

保険事業計画へ向け、利用料、保険料の増加

につながることを検討しており、市の対応が

問われます。 

 日進市で 2016 年秋から始まった介護予

防・日常生活支援総合事業は、専門職以外の

「多様な担い手」による生活支援を認められ

ました。事業の検証が求められる中、国は、

総合事業の対象を、現在の要支援から要介護

１・２へ広げる方向で検討しています。 

(1)介護利用料２割負担の対象拡大が検討さ

れています。単身の場合、現在収入２８０万

円以上を２００万円以上へというものです。 

 ①高齢者のくらしへの影響をどう考えます

か。 

 ②利用料負担増とならないような何らかの

対策が必要だと考えますがいかがですか。 

(2)保険料増加の要因の１つは介護給付費の

増加です。これに加え、国は、低所得者（世

帯全員非課税）の介護保険料を抑えるために

投入している公費の抑制を検討しています。 

 ①日進市の第９期介護保険料にどのような

影響がありますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

２０２３年８月２１日 

日進市議会議長  大橋ゆうすけ  様

日進市議会議員 坂林たくみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

６



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２．スマートインターは観

光振興となるか 

３．公園にトイレ設置の検

討状況は

 ②保険料値下げを求めますがいかがです

か。 

(3)介護予防・日常生活支援総合事業のうち、

訪問・通所サービスについて。 

 ①専門職以外が行うことができる緩和型サ

ービスを、専門職が行っているという実態が

ありますが、実態と問題点をどう認識してい

ますか。 

 ②緩和型サービスを専門職が行う場合は、

専門職による従来相当サービスと同様な報酬

となるよう補助してはどうでしょうか。 

 ③総合事業を要介護１・２へ拡大する問題

点についてどう考えますか。 

(1)スマートインターチェンジの目的の１つ

は観光振興とされています。スマートインタ

ーチェンジへの取付道路の一部が具体的に明

らかになりました。東名高速道路の北側の取

付道路は、観光施設の一部と重なります。 

 ①施設への影響は、施設全体のどれぐらい

の範囲に及ぶのでしょうか。 

 ②施設の移転などに伴う負担は誰がするの

ですか。 

 ③負担を上回る観光振興の効果はあります

か。 

(2)観光施設に負担を及ぼすスマートインタ

ーチェンジ事業の中止を求めますがいかがで

すか。 

(1)「赤池町箕ノ手に設置予定の近隣公園への

トイレ設置は、今後、検討が必要な事項とな

っている」と６月議会で答弁がありました。

検討の状況はどのようですか。 

(2)犯罪の防止できる構造、ジェンダー平等に

対応、清潔に管理などの要望を聞いています。

これらへの対応を求めますがいかがですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

都市整備部長

都市整備部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．赤池地区の魅力ある

公園整備について 

２．ジブリパーク周遊観

光促進とアニメーショ

ン制作体験施設に向け

た計画について 

（１）近隣公園の整備について、どの

様に進めているのか伺います。 

（１）岩崎城プロジェクションマッピ

ングに続く 2023 年の周遊観光事業は、

何処の大学が会場となり、いつ開催さ

れるのか。イベント内容や運営計画等

について伺います。 

（２）2024 年は市制施行 30周年の年で

もあり、地域の誇れるものに磨きを掛

けて魅力を発信していただきたいと考

えるが、周遊観光の戦略をどのように

立てているのか伺います。 

（３）アニメーション制作体験施設の

実現に向けて、どのような構想を描い

ているのか伺います。 

（４）日進市には観光大使がおりませ

ん。日進市をＰＲしていく為にも、日

進市ゆかりの著名人を起用していくお

考えなどについて伺います。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

２０２３年 ８月 ２１日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 水野 たかはる 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

７



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.身近に取り組める 

ＳＤＧｓについて 

２．子育て世帯など幅広

い世代から見た公

共施設や市の情報

発信について 

３．伴走型相談支援の取

り組みについて

（１）気軽に取り組めるＳＤＧｓ 

市内のごみゼロを目指すために。

①ごみ拾いを「見える化」にしてはどう

か。 

②日々のごみ拾いを通して市民の意識

を高め、やりがいを感じられるよう

な推進をしてはどうか。 

（１）既存の施設を有効活用した子供 

たちが楽しいと思える遊び場の提供に

ついて。 

①スポーツセンター等の公共施設にお

ける活用されていないスペースを有

効活用することで子供たちの屋内の

遊び場を確保してはいかがか。 

②市内の公園を魅力あふれる公園にバ

ージョンアップしてはどうか。また

今後の展望はいかがか。 

（２）とくに子育て世帯に向けてもっ

と日進の魅力を知ってもらえるよう情

報発信をしてはどうか。 

（１）伴走型相談支援の実施状況や効

果、また今後の課題点はどのようか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ・ 代 表 ）  

日進市議会議長  大橋 ゆうすけ様

日進市議会議員 中島 まなみ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和５年８月１７日 

※質問順序 一般

一問一答

生活安全部長

生活安全部長

生涯学習部長

産業政策部長

健康福祉部長

８

都市整備部参事



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１，学校生活を楽しく送

れるようするために

問う。 

２，ラーケーションの日

の導入について問

う。 

（１）性自認は早い人で 3 歳くらいからと言

われている。就学前からの状況はどのよ

うか。 

（２）教室での着替えについて、学年によっ

て状況が違うと聞いているがどのよう

か。 

（３）教育現場に対応してもらうだけでなく、

市の施策として性同一性障害に対する

理解についてどのように取り組んでい

くのか。 

（１）ラーケーションの日について、本市の

状況について説明をお願いしたい。 

（２）公立小中学校すべてで実施するのか。 

（３）欠席扱いとはならず「出席停止・忌引き

等」と同じ扱いとのことだが授業の単位

はどのようか。 

（４）教員にも家庭があるが、本市の教員に

も当てはまるのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様 

日進市議会議員 山田久美 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

  R5年 ８月２１日 

※質問順序 一般

一問一答

こども未来部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

学校教育部長

生活安全部長

９



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３，いきいきシルバース

クールの現状につい

て問う。 

４，避難所開設について

問う。 

（１）参加されている対象者の現状はどのよ

うか。 

（２）開催場所は３つある。３つの内、２つは

学校であるのに対して、１つが生涯学習

プラザなのはどうしてか。 

（３）給食についてはどのようになっている

のか。 

（４）いきいきシルバースクールについては、

地域福祉課との連携が必要と考える。 

   横の連携はしているのか。

（１）台風 7 号での災害対策本部の状況は、

どのようであったか。 

（２）避難所開設をどのように市民に周知し

たのか。 

（３）障がいのある方に周知されているのか。

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１ 子どもの安全・防災拠
点の小中学校体育館の空
調設備設置について問う 

２ 子ども達の健やかな育
ちのために問う 

３ 健やかにっしん宣言の
まちづくりについて問う 

（１）小中学校の暑さ対策についてどのように対

応されているか。 

（２）体育の授業や部活中止の状況はどのようか。 

（３）体育館の空調設備設置について、近隣の自治

体の状況調査、補助金取得調査は行ったのか。 

（４）体育館の断熱、遮熱塗装などどのように検討

されているか。 

（５）体育館の移動式エアコン導入検討はいかが

か。 

（１）公園不足の状況の中、長期休みは小中学校の

グランド開放を行うなど既存の資源を活かした

対応はできないか。 

（２）子ども達の意見を聞く場の在り方はその後

どのように検討されているのか。 

（１） 次年度の市制30周年に向けて、健康づく 

 り・疾病予防面からどう考えているか。 

（２）＜健康増進面から＞ 

にっしん体操の普及が進んでいる一方、ラジオ 

体操は国民の生活の中まで浸透している。NHK

『巡回ラジオ体操』を誘致して、にっしん体操と

コラボで体操による健康づくりを広めてはいか

がか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一 般 質 問 通 告 書 （ 個 人 ）  

日進市議会議長 大橋ゆうすけ様 

日進市議会議員 白井えり子 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

令和５年 ８月２１日 

※質問順序 一般

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

健康福祉部長

健康福祉部長

学校教育部長

１０

学校教育部長

こども未来部長



質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

４ 公園施策について問う 

５ エンディングノート事
業の展開について問う

（３）＜疾病予防面から＞ 

帯状疱疹ワクチン助成の進捗状況はいかがか。 

（１）総合計画、都市マスタープランの公園施策を

原点から見直す必要はないか。 

（２）公園のトイレ、プレイパーク、遊具の在り方

など再考すべきではないか。 

（３）野方三ツ池公園の木道など老朽化の対策は

どのようか。 

（１） 現在の配布・活用状況はどのようか。 

（２） 市が登録の受け皿になり、終活支援をすべ

きではないか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。

健康福祉部長

　副市長
（都市整備部長）

都市整備部長

都市整備部長

健康福祉部長

健康福祉部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．どうする岩崎

城 

(1) ＮＨＫの大河ドラマ「どうする家康」

の小牧・長久手の戦いが縁で５市が同盟を

結成し、その後新たに加わった市町を含め

て情報発信を始めましたが、この目的と効

果はどうであったか。 

(2)“あいち家康 戦国絵巻ラリー”の企画

で岩崎城に各地より訪れていると考えられ

るが、どれだけの方が訪れて来たのでしょ

うか。また例年と比較してどのような状況

にあるのか。 

(3) 企画への参加はどのような過程で参加

されたのか。 

(4)“見にトリップ×戦トリップ”の企画で、

その状況と施設側の感想はどうか。 

(5)紙媒体のスタンプであるアナログから

スマートフォンのデジタルに移行したが、

企画事務局の反響はどのようか。また施設

側の反響はどうか。 

(6)既に竣工して３６年経過した岩崎城は

観光資源として今後はどのように活用して

いく予定か。 

２．公職選挙法に

ついて

(1)立札の取り付け場所に関する規定は何

処に記載されているのか。 

 （注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和 ５年 ８月２１日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋  ゆ う す け  様

日進市議会議員 小野田 利信

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

総務部長

　市長
（産業政策部長）

１１

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．音楽のまち日進の考

え方、現状、今後に

ついて 

（１）本市が目指す「音楽のまち」とはなに

かを問う。 

①音楽には、様々なジャンル・形態があり、

関連する芸術分野は多岐に渡りますが、

本市が掲げる、音楽のまちとはどの様な

ジャンルを想定されていますか。 

②これまでの取り組みを具体的にお示し下

さい。 

③文化・芸術の熟成は長期的な計画に基づ

き進めていくことが大切だと考えます

が、本市でのビジョンはどのようになっ

ていますか。 

（２）市民が音楽活動を行う場所と時間につ

いて問う。 

①発表の場は十分に確保されているとお考

えですか。 

②練習場所は十分に確保されているとお考

えですか。 

③道の駅の計画の過程で、音楽のまちにつ

ながる検討はありましたか。 

④本市には使い勝手の良い中規模のホール

が存在しません。また、市民会館の小ホ

ールは音響的に音楽や芸能に向いたスペ

ースとは言い難いです。大ホールは空調

が効かず、観客・スタッフ共に快適とは

言えない環境で使用しています。今後の

本市のホールはどのように整備していく

お考えですか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令和５年 8月 2１日 

日 進 市 議 会 議 長 大 橋 ゆ う す け 様 

日進市議会議員 田中とおる

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 一般

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

産業政策部長

総務部長

１２



№２  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

２．本市の AED の整備に

ついて 

（３）音楽や芸術の楽しみ方について問う。 

①芸術は自ら楽しむことと、一流の作品に

触れること、双方が大切だと考えますが、

そのような事業はどのように取り組みま

すか。 

②音楽は、演劇、ミュージカル、ダンスな

どとシームレスにつながる表現の一つと

考えますが、音楽以外の芸能に関しては

どのようなお考えですか。 

（１）いざという時に使える AED であるかにつ

いて問う。 

①本市の AED の設置状況をお示し下さい。 

②24 時間使用できる AED の設置状況はどの

ようになっていますか。 

③コンビニエンスストアへの AED の設置に

ついては、どの様にお考えですか。 

④いざという時に AED の場所をすぐに確認

できる情報提供はされていますか。 

（２）女性への使用をためらわないために問

う。 

①女性への AED の使用率が低いという調査

結果がありますが、本市に設置されてい

る AED において特段の対応、周知はされ

ていますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

生涯学習部長

生涯学習部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

1.健康診断の項目拡大、

充実について 

2.くるりんばす路線改

正にむけて 

（1） 健康診断の歴史、目的と役割につ

いてどのように捉えていますか。

（2） 健康診断の項目拡大や市民がよ

り利用しやすくするための充実

策についてどのように検討され

ていますか。 

（3） 健康診断の項目に、聴力検査、視

力検査、眼底検査を追加してはど

うでしょうか。 

（1） 路線改正に向けての進捗状況と

新ルートでの実施時期について

お答えください。 

（2） 2017 年度の改正では利用者が約

7割に減りました。この反省、課

題をどのようにとらえています

か。また、これからの路線改正に

どのように活かしていきますか。

（3） バスの空白地域をなくすため、ど

のように進めますか。 

（注）※欄内は事務局で記載します

一般

2023年8月21日 

日進市議会議員 ごとうみき

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一 般 質 問 通 告 書 (個 人 ) 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 殿 一問一答

健康福祉部長

健康福祉部長

健康福祉部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

１３



№ 2

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3.用地買収が出来ていな

い段階で「道の駅」工事を

進めていいのか 

4.自衛隊への名簿提供に

ついて 

（1） 道の駅計画は、市民、地域住民の理

解を得られたとの認識ですか。 

7 月に行なわれた地元説明会では

どのような意見が出されましたか。

（2） 7 月の説明会で配布された工事計画

の図と、8月号の道の駅「（仮称）に

っしん/工事便り」では仮囲い設置

イメージが異なります。どうしてで

すか。 

（3） 「土地の強制収用はしない」という

これまでの議会答弁は引き続き守

られますか。 

（4） 「道の駅」をつくるより、第 2田園

フロンティアパークや市直営の地

産地消促進の田畑にするなど、優良

農地を活かした土地活用に切り替

えてはいかがでしょうか。 

（1） 自衛隊への名簿提供について、どの

ような要請があり、市としてどう対

応されましたか。 

（2） 個人情報保護の観点から名簿提供

は問題があるのではないでしょう

か。 

（注）※欄内は事務局で記載します

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

産業政策部長

生活安全部長

生活安全部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和５年８月２１日

一般質問通告書（個人・代表）

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様

日進市議会議員 大屋よしお

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規

則第 62 条第 2 項の規定により通告します。

№	 1	

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）
※

答弁予定者

１ 本市における e スポー

ツ事業の取り組みについて

（１）本市において、行政サービスのオン

ライン化、庁内業務効率化はもちろ

ん、教育、福祉、地方創生といった

多方面にわたりＤＸ推進という言葉

があります。

そうした中で、昨今「e スポーツ」

があります。

① 本市の考える e スポーツ事業とはな

にか。

② 本市の現時点での e スポーツ事業の

取り組みについて、どのようか。

③ 2026 アジア競技大会が愛知県で開催

されますが、e スポーツが正式種目

として採用されています。この時勢

に乗る形で、本市主催で e スポーツ

大会を企画、開催してみてはどう

か。

④ e スポーツを活用した教育ツールや

障がい者、高齢者の方へのリハビリ

テーション効果が期待されています

が、本市においての取り組み、導入

の検討はいかがか。

※質問順序 一般

一問一答

生涯学習部長

生涯学習部長

生涯学習部長

健康福祉部長

１４



（注）※欄内は事務局で記載します。

№２

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）
※

答弁予定者

２ 本市小学校における地域

人材を利用した家庭教育支援

について

（１）部活動の地域移行は外部講師という

形で地域の人材を登用し、教員の負

担軽減はもちろん、専門知識を有す

る地域クラブ指導者を有効活用し、

生徒たちのスキルアップに繋げるも

のであります。

① この「地域の人材を登用する」考え

は中学校部活動以外の教育現場、例

えば小学校の授業で行うことについ

て市はどうか。

（２）小学校の授業内容においては教員が

一人で行うには少々負担が大きなも

のもあるのではと思われます。

（例として書道や家庭科の授業等）

① 書道や家庭科など技術的、専門的要

素が多い授業については、学区内の

有資格者または経験豊富な保護者な

どをサポートとして登用するのはど

うか。

② 東小学校では PTA 内組織として

「児童活動支援委員会」がありま

す。市内小学校においてこの仕組み

を導入してみてはどうか。

生涯学習部長

学校教育部長

学校教育部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

№３

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に）
※

答弁予定者

３ 本市新規就農者への支援

策について

（１）本市においては、就農者を増やす施策

として、アグリスクール開校、農福連

携促進、新規就農者への貸付制度など

がありますが、これらの制度を利用し

て農業を本業とする目的の新規就農者

は現在ほとんどいないものと思いま

す。

就農のスタートアップの際には、農機

具などが必要です。しかし、新品の農

機具は高額で、兼業ではじめるには負

担が大きいといわれています。

①新規就農者へのサポートとして、中古

農機購入の際、補助金などの支援はで

きないか。

産業政策部長



（注）※欄内は事務局で記載します。

令和5年 8月 18日 

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人 ・ 代 表 ） 

日進市議会議長 大橋ゆうすけ 様 

日進市議会議員  小出あさこ 

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則

第 62 条第 2 項の規定により通告します。 

№ 1 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１.小中学校における道徳 

教育の現状について 

2.こども家庭センター設置 

について 

どれくらいの単元で、どのような内容の

教育を行っているか。 

① 子どもたちが多様性を学び理解する

ためには、外部講師が効果的と考え

る。 

令和5年8月広報にっしんでは、日進市

立小中学校での出前授業、企業見学、

体験活動に協力いただける団体（企

業・NPO）募集がされていた。この意

図はいかがか。 

② 子どもたちの自己肯定感、自尊感情

を高めるような「心の教育」を授業

に取り入れるため、積極的な取り組

みを行うべきと考える。 

現在行っている取り組みはいかが

か。 

令和４年６月に児童福祉法が改正され、子

育て世帯に対する包括的な支援のための体制

強化を図るため、「こども家庭センター」の設

置を令和６年４月の施行に向け、努めること

とされています。 

そこで、この内容や本市の取り組みなどに

ついて確認します。 

※質問順序 一般 

一問一答

学校教育部長

学校教育部長

１５



（注）※欄内は事務局で記載します。

№ 2 

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

3.女性が活躍できる職場 

環境の改善について 

4.災害時に備えた医療機関 

との連携について 

「こども家庭センター」とは具体的に

どのようなものか。

「こども家庭センター」の設置が市区

町村において、努力義務とされた背景

として児童虐待の相談対応件数の増加

など子育て世帯に対する包括的な支援

のための体制強化等を行うためとされ

ているが、本市での児童虐待はどのよ

うな状況か。 

本市では「こども家庭センター」の

設置についてどのようにお考えか。

本市では男女平等推進プランに基づき、

女性職員の意見交換会などを行い改善さ

れているとのことですが、具体的な取組

みや効果についてどのようか。 

① 女性管理職の割合はいかがか。 

② 今後、市内の一般企業への働きかけ

は考えているか。 

各地の病院等の駐車場に災害時の医療拠

点を設置してはどうか。 

県の事業採択を受けたスマートシティ 

事業については、どのような取り組み 

を行う予定か。 

子ども未来部長

子ども未来部長

子ども未来部長

総合政策部長

産業政策部長

生活安全部長

生活安全部長



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．持続的でよりよい消

費生活を全世代で続け

ていくために 

２．日進市特産品につい

て 

（１）SDGs にも関連してエシカル消費

が提案されて久しいが、本市における

市民への周知・理解及び学校教育現場

での学習状況はいかがか。 

（２）特殊詐欺や悪質商法等の犯罪は、

消費生活の根幹を脅かす重大な脅威で

あり、全国的に見ても事例は後を絶た

ず、犯罪被害未然防止は重要な課題で

ある。本市での発生状況と内容、防止

対策についてお聞かせ頂きたい。 

（１）ふるさと納税の返礼品や、道の

駅開駅に向けて本市ならではの特産品

を市民の皆様もお考えのことと思う

が、３月の施政方針演説で市長が言わ

れた６次産業としての特産品につい

て、進捗状況をお聞かせ頂きたい。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

 令和５年 ８月 ２１日 

日 進 市 議 会 議 長  大 橋 ゆ う す け 様

日進市議会議員 岩渕 晃久

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

　副市長
（生活安全部長）

生活安全部長

産業政策部長

１６

一問一答



№ 1  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

１．日進市の「市民力」を

高めるための取り組み

について問う。 

２．香久山西部土地区画

整理事業の進捗状況と

香久山地区とを結ぶ橋

梁設置に伴う通過車両

増加対策・交通安全対

策について問う。  

(1)市民活動を継続・発展させるための取り組

みについて 

 ① 市内の市民活動の現状を、どこがどう把

握し、活性化に向けての取り組みはどのよ

うになっているか。 

 ② 市民活動を継続・発展させるために、活

動する仲間を増やすことを一番の課題に挙

げる団体は多い。市として、この課題解決

のための取り組みはいかがか。 

(2) 市政への市民参加・市民参画について 

① 市民参加及び市民自治活動条例における

市民参加の手続きの方法について、これま

での状況はどのようであり、また課題とし

てはどのようなことがあると考えている

か。 

② 無作為抽出による市民が集まって話し合

う機会をもっと増やしても良いのではない

かと考える。これまでの実績と、その効果、

今後に向けての考えを伺う。  

(1) 香久山西部土地区画整理事業の進捗状況

はいかがか。商業施設の開業は当初の予定

通りなのか。 

(2) 土地区画整理地と香久山地区を結ぶ橋梁

を設置することに伴う通過車両増加問題へ

の対策はどうなっているのか。 

 また、交通安全対策はどこまで検討された

のか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 

一般

一 般 質 問 通 告 書（ 個 人・代 表 ）

令 和 ５ 年 ８ 月 ２１ 日 

日進市議会議長   大橋ゆうすけ   様

日進市議会議員   舟橋 よしえ

次の事項について質問を行いたいので日進市議会会議規則 

第 62 条第 2 項の規定により通告します。

※質問順序 

一問一答

都市整備部長

都市整備部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

生活安全部長

１７



№ 2  

質 問 事 項 質 問 要 旨 （具体的に） 
※ 

答弁予定者 

３．本市の財政運営にお

いて、普通交付税の交

付・不交付が与える影響

はどのようか。 

４．自動運転バスの今後

の運用について問う。 

５．本市職員の働き方改

革について問う。

(1) 今年度は普通交付税が不交付の見込みで

あると聞いている。その理由と、次年度以降

についての交付見込みはどのようであるか

伺う。 

(2) 普通交付税不交付団体は、交付団体に比

べて、交付税で補填されるところを一般財源

から持ち出さねばならないという点は忘れ

てはならないと考える。具体的にどの分野で

どれだけの影響があるのか。 

(1) これまで試行運転を繰り返しているが、

課題としてどのようなことが挙がってきて

いるか。 

(2) フランス製の車体であることから、今後

メンテナンス等は市の責任においてやって

いくのか。それは、何らかの補助金を活用で

きるのか。 

(3) 都市近郊の本市において、自動運転バス

を走らせることに疑問の声を聞く。現在のコ

ースにも問題があると考えるが、走らせるコ

ースや便数など今後どのように検討し、本格

実施は何年後を想定しているのか。   

(1) 本市職員において、働き方改革として、

これまでどのような取り組みを行ってきた

か。そして、その効果はどのようか。 

(2) 在宅勤務の取り組みを本市ではどう進め

ているのか。 

（注）※欄内は事務局で記載します。 
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